

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian kualitatif adalah yang menghasilkan data deskriptif.¹ Penelitian kualitatif harus didukung oleh pengetahuan yang luas dari peneliti, karena peneliti memperoleh data secara langsung melalui wawancara bersama objek penelitian. Dalam penelitian kualitatif lahirnya persepsi tidak hanya dari apa yang dipikirkan peneliti tentang gejala dan fakta namun dapat juga berasal dari persepsi objek yang diteliti.²

Tujuan menggunakan metode ini adalah agar dapat mengkaji secara mendalam lalu mengidentifikasi upaya Mushola Al-Hijrah dalam meningkatkan pengamalan agama masyarakat Komplek Suaka Permata Indah Kecamatan Banjarmasin Selatan serta untuk dapat menemukan faktor kekuatan (*strength*) yang dimiliki Mushola Al-Hijrah sehingga bisa memajukan peradaban masyarakat beragama dan bersosial.

B. Lokasi Penelitian

Mushola Al-Hijrah adalah musala yang dibangun di dalam komplek perumahan Suaka Permata Indah blok C, RT.44/RW.03, Kelurahan Kelayan Timur, Kecamatan Banjarmasin Selatan. Mushola Al-Hijrah berdiri kokoh dengan

¹ Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press Banjarmasin, 2011). Hal 14

² Syafrida Hafni Sahir, *Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Penerbit KBM Indonesia, 2021).

arsitektur minimalis modern yang terletak di ujung kompleks perumahan. Di seberang musala terdapat rawa dan aliran sungai kecil. Dahulu sebelum dibangun tempat wudhu, sungai tersebut yang dipakai sebagai tempat berwudhu. Sepuluh tahun lalu halaman musala juga masih sungai. Musala ini mengalami banyak peningkatan pada pembangunan dan pengadaan fasilitas dalam kurun waktu kurang lebih sepuluh tahun.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek penelitian adalah bagian dari klausa yang dijadikan sebagai hal diteliti. Subjek penelitian bisa berupa orang, organisasi, maupun benda.³ Subjek dalam penelitian ini adalah Mushola Al-Hijrah Komplek Suaka Permata Indah, kecamatan Banjarmasin Selatan.
2. Sedangkan objek penelitian juga hal yang menjadi sasaran yang diteliti namun objek penelitian berupa sifat keadaan dari orang, benda, atau keadaan yang menjadi sasaran penelitian.⁴ Dengan begitu objek dalam penelitian ini adalah Analisis SWOT dan strategi yang dilakukan oleh pihak Mushola Al Hijrah Komplek Suaka Permata Indah, Kecamatan Banjarmasin Selatan.

D. Data dan Sumber Data

Sumber data adalah hal yang sangat penting dan dibutuhkan dalam penelitian untuk mendukung proses penelitian. Sumber data akan memberikan

³ Amiruddin dkk., *Metodologi Penelitian Manajemen* (Padang: PT. Global Eksekutif Teknologi, 2022).

⁴ Fenti Hikmawati, *Metodologi Penelitian* (Depok: Rajawali Press, 2020).

pengaruh pada kualitas hasil penelitian. Sumber data yang digunakan yaitu sumber data primer dan sekunder.⁵

1. Data Primer adalah data utama yang memberikan informasi secara langsung yang kemudian digunakan untuk mendukung keakuratan hasil penelitian.⁶ Pada penelitian ini, informasi yang langsung diperoleh dari wawancara bersama informan adalah sebagai sumber data pertama di lokasi penelitian atau objek penelitian.⁷ Sumber data primer untuk menjawab penelitian ini adalah wawancara dengan pengurus Mushola Al-Hijrah yaitu Muhammad Asnawi, Sukardi Budi Putra, H. Muhammad Andi Yusran, SH., Idianor, dan Muhammad Erfan. Data primer ini diperoleh dengan mengajukan sejumlah pertanyaan terkait dengan penelitian sekaligus meninjau lokasi dan kegiatan di Mushola Al-Hijrah secara langsung.
2. Data Sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau data yang didapat dari sumber tidak langsung.⁸ Biasanya bentuknya adalah dokumentasi dan arsip-arsip resmi. Data sekunder yang disandarkan pada penelitian ini adalah:
 - a. Buku-buku referensi tentang manajemen strategi dan manajemen masjid
 - b. Karya ilmiah yang berkaitan seperti buku, jurnal, dan artikel.Diantaranya buku yang dijadikan sandaran sebagai sumber data sekunder pada penelitian ini yang membahas tentang Manajemen

⁵ Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010)

⁶ Hikmawati, *Metodologi Penelitian*.

⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* (Bandung: CV. Alfabeta, 2013).

⁸ Hikmawati, *Metodologi Penelitian*.

Strategi berjudul *Strategic Management 5th Edition*” karya J. David Hunger dan Thomas L. Wheelen dan buku *Pedoman Pembinaan Masjid* yang diterbitkan oleh Direktorat Urusan Agama Islam dan Pembinaan.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini, terdapat beberapa metode yang diaplikasikan dalam memperoleh data, diantaranya:

1. Wawancara

Wawancara atau yang dikenal juga dengan temu duga adalah proses pengumpulan data yang melibatkan dialog atau dilakukan dengan mengajukan sejumlah pertanyaan yang berkaitan dengan penelitian kepada narasumber.⁹ Pada penelitian ini, wawancara dilakukan dengan 5 orang pengurus Mushola Al-Hijrah yaitu Muhammad Asnawi, Sukardi Budi Putra, H. Muhammad Andi Yusran, SH., Idianor, dan Muhammad Erfan.

2. Pengamatan (Observasi)

Observasi adalah metode pengumpulan data yang melibatkan pengamatan langsung kepada fenomena yang diteliti. Pengamatan ini dilakukan dengan cara, mengandalkan penglihatan dan pendengaran lalu merekam hasil pengamatan tersebut.¹⁰ Observasi juga termasuk aktivitas pencatatan secara sistematis terkait segala hal yang terjadi di tempat kejadian perkara. Pada penelitian ini, pengamatan yang dilakukan dengan menghadiri berbagai kegiatan yang diadakan oleh Mushola

⁹ *Pengantar Metodologi Penelitian*.

¹⁰ Tamaulina Br. Sembiring dkk., *Buku Ajar Metodologi Penelitian (Terori dan Praktik)* (Karawang: Saba Jaya Pblisher, 2024).

Al-Hijrah diantaranya, Peringatan Isra Miraj, Peringatan Maulid Nabi, dan kajian setelah sholat subuh.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data melalui dokumen tertulis dan terekam.¹¹ Pada penelitian ini, dokumentasi yang digunakan adalah foto kegiatan, surat undangan kegiatan, struktur kepengurusan, sejarah pembentukan, dan arsip musala.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mengurutkan data dan menyusun data, menjabarkannya ke dalam unit-unit, melakukan sinestesia, membuat ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan ditelaah, dan membuat kesimpulan yang dapat menjadi informasi dan disampaikan kepada orang lain.¹²

Berdasarkan pengertian analisis data tersebut, maka teknik analisis data memerlukan metode berpikir secara induktif. Selain itu analisis data juga dilakukan dengan pengolahan informasi yang didapat dengan disandarkan dan dibuktikan dengan teori analisis manajemen strategi. Pada penelitian ini tahapan analisis data yang dilakukan meliputi, menetapkan pertanyaan/fokus penelitian, pengumpulan data, pengolahan data, reduksi data, penyajian data, pengodean (*coding*), identifikasi tema, interpretasi dan penarikan kesimpulan.¹³

¹¹ *Pengantar Metodologi Penelitian*.

¹² Lexy H Meleong, *Penelitian Kualitatif, Edisi Revisi*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2005), hal, 193.

¹³ Almira Keumala Ulfah dkk., *Ragam Analisis Data Penelitian (Sastra, Risert, dan Pengembangan)* (Madura: IAIN Madura Press, 2022).